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Nino Canún Flores o Junior, hijo del 
reconocido periodista e investigador 
Nino Canún, recordado por su programa 
de los 90’s  “Y usted ¿Qué opina?”. 

Nino Canún Jr, es productor en Televisa 
en la ciudad de México, ha producido 
programas cómo; “Premios Juventud”, 
“Famil ias Frente al Fuego”, fue 
coproductor junto a Carmen Armendáriz 
del programa “HOY” y actualmente es el 
productor de “Cuéntamelo Ya” y 
“Cuéntamelo Ya al Fin”. 

Nino comenzó desde muy joven en el 
medio artístico gracias a que trabajó en 
producción en los programas de su 
padre; “Cuando mi papa entraba al aire, 
más que estar en piso era ir a la cabina a 
aprender todo, la dirección de cámaras, 
la iluminación y al mismo tiempo el 
contenido, como se iba armando como 
se iba desarrollando, desde las juntas de 
preproducción y eso me consolido 
mucho en la parte de contenido.”  

Tiempo después, Nino decide abrirse 
camino en el mismo medio que su padre 
pero en diferente faceta; “Aunque mi 
padre sea una persona famosa llevamos 
lineas muy diferentes. Yo llegué a 
trabajar bastante tiempo con mi papá y 
ahí me formé en cuanto a producción. A 
los 12 años ya cargaba una cámara 
gigantesca, incluso el me empujaba para 
irme a la conducción pero a mi la verdad 
no me gusta salir en cámara, lo que me 
apasiona es el detrás de pero me ayudó 
mucho a formarme trabajar con mi papá, 
uno cree que psicológicamente le va a

CUÉNTANOSLO
ELIZABETH ORTIZ
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afectar el llamarse igual pero a mi me 
benefició que mi nombre ya era 
conocido, pero como desde chavo 
estaba ya en eso, ahorita ya mi 
generación que son los ejecutivos de la 
empresa, son casi de mi edad entonces 
ya tenían identificado mi nombre. 
Inc lus ive en un fes te jo , Emi l io 
Azcárraga, ya siendo presidente de 
Televisa me mandó llamar y me dice; 
oye ,¿tú qué quieres wey?, ¿quieres salir 
a cuadro o quieres producir? y yo le dije 
no, yo tengo clarísimo que yo quiero 
producir, y me dice no me vayas a salir 
al ratito con que quieres salir a cuadro y 
te estoy viendo a pantalla y le respondí; 
no Emilio créeme que no quiero, yo 
estoy concentrado y a mi me gusta la 
producción y a eso me quiero dedicar. 
Mi papá como tal era conductor  pero a 
nivel producción mi papá nunca se 
clavaba en cables, fierros ni dirección, 
entonces mi camino era muy diferente. 

Sí llegué a hacer unos pininos de 
conducción en radio pero pues tenía 
claro que no me gusta y también eso 
hizo que yo no compitiera contra el 
nombre de mi papá. Si yo hubiera 
hecho noticias o reportajes igual que mi 
papá, siempre se me hubiera hecho la 
comparación que lo veo con muchos 
que se dedican a esto y que sus papás 
se dedicaban a esto también, uno 
inconscientemente siempre carga el 
peso y la gente siempre señala, esta ahí 
gracias al papá.” 

Años más tarde, en 1998, su padre Nino 
Canún, le dijo ya no quererse dedicar a 
la televisión y enfocarse solamente a 
realizar radio entre otras cosas; “Yo le 
renuncié porque yo si quería seguir 
dedicándome a esto y seguir en 
televisión y empecé por mi cuenta a 
buscarle. La búsqueda de transición era 
muy difícil porque acab-

YA!@eliortiz28

http://www.instagram.com/eliortiz28
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-aba de morir Emilio Azcárraga (“El 
Tigre”) y era la transición a nuevo 
equipo, estaban corriendo gente y 
otros regresaban y yo me hice a un 
lado por un tiempo y Televisa me 
buscó en el 2000, José Bastón me 
buscó, que si me interesaba pero 
igual era a empezar desde abajo, a 
picar piedra, presentar proyectos sin 
sueldo, así freelanceando y yo 
regreso en el 2000, del 2000 para 
acá es que estoy en Televisa por mi 
parte pero yo le agradezco mucho a 
mi papá, su nombre si me ayudó 
pero después tuve que hacer mi 
camino y al principio si decían, viene 
Nino Canún y llegaba yo me decían 
pensé llegaría una persona más 
grande o mi papá y ya les decía, no 
pues perdón por la decepción.” 

Actualmente Nino es la cabeza del 
p r o g r a m a d e m e d i o d í a 
“Cuéntamelo Ya”, proyecto que 
nació hace cuatro años debido a 
que se dió la necesidad por parte de 
la empresa de tener una ventana de 
un programa de revista y que al 
mismo tiempo pudiera tener venta, 
ya que en ese entonces dependían 
del programa Hoy; “Así que me 
hablan y te lo cuento tal cual; 
Necesitamos un programa con todas 
estas características, y me dicen 
tienes que ir a tal oficina y escuchar 

lo que te tienen que decir, yo llegué 
a esa junta y en ese momento yo 
traía en mente lo que me había 
dicho uno de mis jefes y entonces 
llego con la gente de ventas y 
mercadotecnia. Yo con la idea de 
que ellos me explicaran que era lo 
que querían y uno me pregunta; oye 
¿Te vas a conectar?  Y yo fue de 
¿conectar?, pues no,  no traigo ni 
computadora, yo que me voy a 
conectar. Y en ese momento me 
dice; sí no, porque nos vas a 
presentar el proyecto que se va a 
hacer a mediodía y yo así en lugar 
de decir “No” yo dije ah si claro 
pero solo se los voy a platicar 
ahorita porque todavía no traemos 
nada aterrizado y literal lo que yo 
traía de idea desde que me hablaron 
a lo que yo llegué ahí a esa junta, 
fueron 45 minutos que yo ya iba 
maquinando lo que iba a suceder, ya 
llegue a platicárselos con toda la 
ilusión y ellos súper felices, y cuando 
puedes salir al aire. Normalmente 
los programas lanzan primero un 
programa piloto pero era tal la 
urgencia que me dijeron puedes 
entrar después de semana santa y 
yo les dije; ¡Claro!, uno primero dice 
el claro y luego el ¿Cómo le voy a 
hacer?, Hice la propuesta de talento, 
y yo quería a Dalila Polanco, Cynthia 
Urías, Jimena Gallegos y Lola García, 

una chava de Televisa Guadalajara, 
yo quería gente que no fuera tan 
conocida del 2 para darle una 
refrescada, así que me puse en 
contacto con Dalila primero, pero 
Dalila estaba en un programa de 
talento mexiquense y estaba muy 
bien económicamente y me dijo que 
no, entonces pensé en Rox (Roxanna 
Castellanos) pero ella estaba en ese 
momento en Miami haciendo un 
programa para Univision y en ese 
m o m e n t o l a p a r t e d e 
comercialización artística me dicen; 
no, Rox esta terminando y se viene a 
vivir a México, por que no hablas 
con ella, entonces como Dalila no 
pudo se quedo Rox en el lugar y 
todos me dijeron que si, no hicimos 
piloto, nos echamos la bendición y 
arrancamos, la empresa te dice el 
horario, el canal y cuanto te puedes 
gastar por programa porque una de 
las cosas importantes que pasa 
cuando te vuelves productor es que 
también te vuelves administrador de 
empresas” 

Una de las cosas que hemos 
visto a lo largo de estos últimos 
años, donde las redes sociales 
influyen mucho para hablar bien 
o mal  de un programa, o que 



tanto dejar de ver cierto programa 
por el mal comentario de algún 
presentador o presentadora, Nino 
está preparado para ese tipo de 
situaciones: “Depende el caso, si 
viene por algo personal y por eso es 
atacado o algún comentario mal 
utilizado, he tenido casos, la han 
regado y yo solo digo es que 
guarden silencio, no contestar, no 
dar replica, cuando los medios dan 
a conocer algún asunto, es para 
tener réplica, y cuando no hay 
replica se acaba el problema, 
entonces ese es mi consejo, pero 
hay gente que le encanta si alguien 
esta en chismes y sobretodo cuando 
andan f lo jos de t raba jo , un 
escándalo los pone otra vez en 
pantalla, y a veces no sabes si es 
sembrado.” 

En tiempos de cuarentena, Nino se 
ha acoplado fácilmente a la nueva 
normalidad; “Con decirte que 
Televisa esta dividida en muchas 
partes, nosotros estamos al sur de la 
Ciudad de México en Televisa San 
Ángel, Televisa Chapultepec esta al 
centro y en la parte alta esta 
Televisa Santa Fe y muchas veces 
nos decían, hay una junta en Santa 
Fe, entonces ya sabes por el coche 
y perdíamos tres horas para ir a una 
junta y ahora con zoom solo te 
conectas a la hora y es una junta de 
media hora y ya se acabó entonces 
también nos ha ayudado a que 
funcione mejor nuestros tiempos yo 

la verdad estoy muy contento con 
todo esto y me ha funcionado muy 
bien, si se agradece tener famosos 
en el foro pero si no ahí están en la 
tecnología que si la usamos y la 
seguiremos usando. De hecho 
cuando falleció “El Loco” Valdez, 
teníamos que hacer un enlace a la 
funeraria y no teníamos el equipo 
porque había sido todo muy rápido 
y con facetime, un reportero se 
había ido y así nos enlazamos. Lo 
único que si se me ha hecho difícil 
es ver como unos famosos ponen; 
Aquí en esta cuarentena pasándola 
difícil y esta atrás la alberca y un 
refresco en la mano, pues si, pero 
hay quienes viven en un cuarto de 
2x2, se acaban de quedar sin 
trabajo y no tienen para comer, esas 
cosas luego no las miden y si deben 
tener un poco de sentido común.” 

Nino recientemente colaboró cómo 
coproductor en los premios “Ariel” 
presentados el pasado 27 de 
septiembre, y ahora se encuentra en 
preproducc ion de los “Lat ín 
Grammy” que se llevarán a cabo el 
19 de noviembre del presente año, 
pero ¿cuáles son otros de los 
propósitos de Nino?; “Durante mi 
carrera siempre he dicho que soy 
como velero como me pega el 
viento es como me muevo, ahorita 
tengo cosas a corto y mediano 
plazo, si me gustaría hacer cine, no 
sé cuando pero si se llega a dar 
oportunidad si me lanzaría. Siempre 

he tenido la cosquilla de hacer un 
programa dentro de la barra de 
comedia, también me gusta lo 
documental, me gustaría tener una 
serie o programa documental ya sea 
en plataforma o en Televisa, 
sobretodo que sea auto sustentable 
y cambios climatológicos, poder 
hacer algo y dejar un granito.” 

Un mensaje que Nino Canún deja a 
todos los futuros colegas es el 
siguiente: “Lo que siempre aconsejo 
es que se vayan actualizando y que 
tengan muy en claro a que se 
q u i e r e n e n f o c a r d e n t r o d e 
producción, porque muchas veces 
me llegan alumnos que se quieren 
dedicar a la producción y dicen oye 
es que yo estudié comunicación y 
les pregunto, que quieres hacer y 
d icen producc ión pero pues 
producción que, producción es 
llevar la utilería, llevar coordinación 
artística, llevar contenidos, llevar la 
d i r t é c n i c a o s e r e d i t o r y 
postproductor Y si quieres avanzar e 
ir ascendiendo globalizar donde 
estarás, quienes son los jefes, vas 
viendo como se hace para tener 
claro lo que quieres y en donde te 
puedes enfocar, para que sean muy 
claros en lo que piden su trabajo.” 

Si quieres conocer la entrevista 

completa ve a este link 👇 👇 👇 ;  
https://youtu.be/ky8LQUCaFV4 
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Omega Melhem Kuri es originaria de 
Monterrey, Nuevo León  de desendencia 
Arabe lanzó hace unas semanas su más 
reciente material llamado “Merak”, el título 
del sencillo es serbio y significa; “encontrar el 
placer de vivir en lo más simple” Omega es 
sin duda una mujer decidida qué se ha 
abierto paso en su carrera musical, confía en 
su habilidad del canto, en la potencia de su 
voz y en su belleza para poder conquistar las 
barreras que se le interpongan. 

A la fecha tiene cuatro sencillos que son; 
“Por amarme” que ha sido su primer sencillo 
y el que más ha disfrutado ya que con este 
fue con el cual vio cristalizado su sueño, 
además de ser un sencillo que le hizo saber 
que Dios se encontraba con ella para 
ayudarla a realizarlo, su segundo sencillo fue , 
“Parte del cielo” está inspirada en cómo su 
abuelita y tíos lloraban la partida de su 
abuelo, además de haber conocido de una 
chica de cancer que falleció a los tres días  de 
conocerla, y fue el momento preciso para 
escribirles a todas aquellas personas que se 
van de nuestro lado. Su siguiente sencillo se 

tituló “”Lágrimas” canción inspirada por la 
musa de la creatividad, escrita bajo la 
supervisión del compositor Arturo de la 
Fuente y finalmente “Merak” su más reciente 
sencillo cambiando un poco la balada que 
había manejado por algo con más ritmo. 

26|
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@omegamelhem

Omega aún no cuenta con un EP, 
s in embargo espera lanzar 
sencillos cada dos meses para que 
sus seguidores puedan disfrutar 
de su material, tiene material 
escrito pero desea que la música 
que saque cuando sienta un clic 
con lo plasmado en las letras. 

Omega Melhem aún está en 
busca de su estilo, ya que le 
apasionan distintos géneros y le 
gustaría pasar por todos ellos, sin 
duda Omega es una ch ica 
enérgica de extraordinaria voz 
que esperamos pronto pueda 
escucharse por todas partes.

18|

http://instagram.com/omegamelhem


Un robot es una máquina que realiza automáticamente 
tareas complicadas. 
El término aparece por primera vez en 1920 en el 
juego distópico checo R.U.R, donde las líneas de 
montaje de trabajadores son reemplazadas y 
finalmente exterminadas por máquinas humanoides 
más eficientes.

COMBINACIÓN DE 
INTELIGENCIA CEREBRAL 
Y ARTIFICIAL

¿ROBOTS, SIRVIENTES O MAESTROS?

Hemos visto robots que se apoderan de nuestro mundo en muchas 
películas de ciencia ficción del pasado al presente. Después de un 
tiempo, los robots controlados por inteligencia artificial se rebelan 
contra los seres humanos y ven a la humanidad como una amenaza 
para este mundo y toman el control. Entonces, ocurren los 
desastres. Pero, ¿es esto realmente posible?

El CEO de Tesla y SpaceX, Elon Musk, ha dicho repetidamente 
que cree que la inteligencia artificial representa una amenaza 
para la humanidad. De las empresas que trabajan en tecnología 
de inteligencia artificial, Musk está más preocupada por el 
proyecto DeepMind, propiedad de Google, dijo en una 
entrevista con The New York Times. (Musk, una de las primeras 
personas en invertir en el proyecto DeepMind, luego retiró su 
apoyo al proyecto. Google compró el proyecto en 2014 por 500 
millones de dólares). 
Elon Musk se tomará este problema en serio, y su nueva empresa 
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Neura l i nk t i ene como 
objetivo controlar todos los 
dispositivos electrónicos 
inteligentes con el cerebro 
humano. Está pensando en 
c o m b i n a r e l c e r e b r o 
humano y la inteligencia 
artificial en su proyecto. 
La semana pasada Elon 
M u s k p r e s e n t ó u n 
importante proyecto que 
e s t á d e s a r ro l l a n d o l a 
empresa Neuralink. 

Neuralink, trabajando para 
llevar a las personas a un 
nivel en el que puedan 
controlar computadoras, 
robots u otros productos 
electrónicos con redes 
neuronales artificiales, llegó 
a l ú l t i m o n i v e l q u e 
alcanzaron en el campo en 
la presentación realizada 
por Musk recientemente. 

El nuevo producto de 
conexión cerebro-máquina 
desarrollado por la empresa 
a h o r a s e d e n o m i n a 
directamente "Link" y no se 
puede ver desde el exterior, 
ya que es mucho más 
pequeño que la primera 
versión y ya no se lleva 
d e t r á s d e l a o r e j a . 
directamente "Link" y no se 
puede ver desde el exterior, 
ya que es mucho más 

pequeño que la primera 
versión y ya no se lleva 
detrás de la oreja.  

El enlace que ves en la 
f o t o d e a r r i b a e s t á 
integrado en el cráneo 
humano con un robot muy 
sensible especialmente 
desarrollado, como se 
muestra en el dibujo de 
abajo. Por ahora, no 
p ro fund i zamos en e l 
cerebro, se percibe desde 
la superficie. El dispositivo 
puede reco lec ta r l as 
señales en el cerebro y 
t r ansm i t i r l a s a o t ro s 
sistemas / dispositivos 
electrónicos. 

A d e m á s , N e u r a l i n k 
promete que puede curar 
e n f e r m e d a d e s 
neurológicas como el 
Alzheimer y el Parkinson y 
resolverá muchas otras  

enfermedades en las que 
se dañan el cerebro y la 
médula espinal. 

Hay cuatro partes básicas 
de este sistema: un robot 
de costura, cables, chips 
electrónicos y algoritmos. 
Los cables que se insertan 
en el cerebro son muy 
delgados. Una décima 
parte del cabello. Su 
punta es casi tan pequeña 
como nuestras células 
cerebrales. Con la ayuda 
d e m i c r o s c o p i o s 
especiales en robots, 
estos cables se cosen al 
cerebro con una aguja de 
24 micrones de ancho. 
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En 2008, se insertó un chip en el 
cerebro de un mono, y esta vez 
el mono comenzó a controlar una 
máquina, no solo un software. 

El mono que ves en esta imagen 
usa un brazo robótico y se 
alimenta solo. Pero como puede 
ver, sus manos están fijas. Solo 
realiza este proceso con las 
señales que envía al chip en su 
cerebro. Vemos la combinación 
de una criatura orgánica y una 
máquina sintética. (Puedes ver el 
video desde el enlace. https://
w w w. y o u t u b e . c o m / w a t c h ?
v=wxIgdOlT2cY) 

Este es exactamente el objetivo 
a largo plazo de Neuralink. 
Conectando humanos con 
m á q u i n a s , s u c e r e b r o , 
inteligencia artificial. Elon Musk 
dijo en la presentación de 
Neuralink de 2019; “Tendremos 
una opc ión e fec t i va pa ra 
combinar con la inteligencia 
artificial” (Presentación de Neu-

También Neuralink invita a 
i ngen ie ros que se hayan 
desarrollado en las siguientes 
áreas. Sí, no escuchaste mal, 
t ienes la oportun idad de 
encontrar trabajo en el sitio web 
oficial de Neuralink. https://
www.jobs.lever.co/neuralink 

Como resultado, Neuralink se 
está promocionando entre el 
público en general como una 
tecnología desarrollada para 
resolver problemas médicos y 
realmente apunta a eso en el 
corto plazo. Pero, como otras 
iniciativas de Elon Musk, esta 
tiene otro objetivo a largo plazo. 

Pero, como otras iniciativas de 
Elon Musk, esta tiene otro 
o b j e t i v o a l a r g o p l a z o . 
Combinando la inteligencia 
humana con ella como solución 
a la amenaza de la IA. Quizás 
esta sea la mejor estrategia para 
controlar un poder incontrolado. 
Manteniendo a tu enemigo 
cerca. Dentro de tu cerebro...

- r a l i n k 2 0 1 9 h t t p s : / /
w w w. y o u t u b e . c o m / w a t c h ?
v=hm5PgJx4pUo&t=351) 

La infraestructura que se está 
p ro b a n d o a c t u a l m e n t e e n 
animales, que dice que pronto 
comenzará los ensayos clínicos 
sobrehumanos, parece realmente 
interesante. 
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https://www.youtube.com/watch?v=wxIgdOlT2cY
https://www.youtube.com/watch?v=wxIgdOlT2cY
https://www.youtube.com/watch?v=wxIgdOlT2cY
https://www.jobs.lever.co/neuralink
https://www.jobs.lever.co/neuralink
https://www.jobs.lever.co/neuralink
https://www.youtube.com/watch?v=hm5PgJx4pUo&t=351
https://www.youtube.com/watch?v=hm5PgJx4pUo&t=351
https://www.youtube.com/watch?v=hm5PgJx4pUo&t=351
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Obtener el enlace dura 
menos de una hora, es 
ambulatorio y puede ser 
implantado sin anestesia 
general.




